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Abstract (en)
In a railway frog having a frog point (1) and wing rails (4, 5), which are connected to the frog point, the wing rails (4, 5) are welded with the frog point
(1) using filling pieces (6), the filling pieces (6) in the welding position having a smaller height than the web of the wing rails (4, 5). As a result, a
favourable, in particular interference-free, vibration behaviour of the vibrating masses of the frog and of the wing rails can be achieved. <IMAGE>

Abstract (de)
Bei einem Herzstück mit einer Herzspitze (1) und Flügelschienen (4, 5), welche mit der Herzspitze verbunden sind, sind die Flügelschienen (4,
5) unter Verwendung von Futterstücken (6) mit der Herzspitze (1) verschweißt, wobei die Futterstücke (6) in der Schweißlage eine geringere
Höhe aufweisen als der Steg der Flügelschienen (4, 5). Dadurch wird ein günstiges, insbesondere störungsfreies Schwingungsverhalten der
schwingenden Massen des Herzstückes und der Flügelschienen erzielbar.
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